
Обнародовать декларации в незащищенной системе нельзя.
Реестр нужно запустить исключительно в режиме сбора
информации и как можно быстрее аттестовать этот модуль, -
активистка Ковалевская-Зварыч

censor.net.ua/news/401773/obnarodovat_deklaratsii_v_nezaschischennoyi_sisteme_nelzya_reestr_nujno_zapustit_isklyuchitelno_v_rejime

Об этом на своей странице в Фейсбуке написала активистка Светлана Ковалевская-Зварыч, передает
Цензор.НЕТ.

"В Госслужбе финансового мониторинга Украины 10 лет бесперебойно работают системы "ФИННЕТ" и
"ЄДІС" ("Єдина державна інформаційна система у сфері запобігання та протидії легалізації (відмиванню)
доходів, одержаних злочинним шляхом / Единая государственная информационная система в сфере
предотвращения и противодействия легализации (отмыванию) доходов, полученных преступным путем).
Есть аппаратный комплекс, есть защищенные каналы связи, есть КСЗИ (комплексная система защиты
информации), на которую есть Аттестат соответствия, есть взаимодействие со всеми госреестрами, ГФС. И
самое главное - мощный аналитический инструментарий, который в рамках одной системы может
проанализировать данные декларации, связать с финансовыми операциями, с движением средств за
предыдущие 10 лет. КПД был бы неистовый. Система берет данные электронных деклараций РЕД и
привязывает их ко всем финансовым операциям декларанта, его родственников, связанных лиц, его
предприятий, банков, оффшорок. За все предыдущие 10 лет!!! Вот была бы "бимба" - вся ложь за 5 мин. "в
студии"! При этом РЕД (Реестр электронных деклараций) был бы одной из самых простых подсистем
"ФИННЕТ-ЄДІС". НАПК (Национальное агентство по вопросам предотвращения коррупции) должно иметь
соответствующий доступ. А сама система обслуживается очень профессиональным техническим
персоналом, у которого 11 лет бесперебойной работы системы! Кстати, делалась эта система для не менее
значимой потребности - вывод Украины из "черного списка" ФАТФ. После запуска "ФИННЕТ-ЄДІС" наша
страна была выведена из "черного списка" ФАТФ. Более того, эта система считается одной из самых
надежных - работники ГСФМ (Государственная служба финансового мониторинга) постоянно демонстрируют
ее (принципы построения и аналитический инструментарий) иностранным финансовым разведкам. Чего не
сделали РЕД как одну из подсистем "ФИННЕТ"? Как по мне, причины две: 1) были шаровые деньги ООН; 2)
нами руководят МВФ, Всемирный банк, МВФ, а украинские чиновники молчат. Кто виноват? Виноваты
функционеры ПРООН, которые не знают требований украинского законодательства и навязали / назначили
разработчика, на сайте которого указано, что основной его вид деятельности - веб-дизайн и дистанционное
обучение. Виноваты разработчики, которые, не имея соответствующего опыта создания государственных
автоматизированных систем, работы над КСЗИ и прохождения государственных экспертиз, взялись за
работу над таким архиважным Реестром и сейчас пытаются переложить ответственность на ГСССЗИ
(Государственная служба специальной связи и защиты информации). Если программно-аппартный комплекс
сделан правильно, если КСЗИ надежная и обеспечивает защищенность информации, если экспертам
обеспечены нормальные условия работы, то беспроблемный Аттестат соответствия гарантирован. Крайним
в этой ситуации оказалось НАПК, не имея никакого влияния на ПРООН, на разработчика, вынуждено
принять то, что было сварганено. Это тот случай, когда НАПК должнло направить претензию в ПРООН и
Всемирного банка с объяснением ужасных последствий для государства их диктата", - заявила она.

Читайте также на "Цензор.НЕТ": "У меня очень много позитива по поводу того, что скоро все будет
сделано в рамках закона", - глава НАПК Корчак о запуске е-декларирования

"Что в этой ситуации делать? 1. Запустить Реестр исключительно в режиме сбора информации (деклараций).
Этого для формального выполнения обязательств по траншам достаточно. 2. Сделать РЕД как подсистему
"ФИННЕТ-ЄДІС". 3. ГСССЗИ сейчас провести экспертизу и выдать аттестат соответствия на РЕД в части
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модуля сбора информации. Если он правильно сделан и защищен. В Общем экспертиза займет 2 месяца.
Здесь можно схитрить - выделить один модуль сбора и сделать на него Аттестат. Это тоже не очень
правильно. Но на данный момент - выход. Нельзя декларации обнародовать (!!!) в незащищенной системе,
без Аттестата. Этот модуль формально можно выделить, что значительно ускорит выдачу сертификата на
этот блок - это можно сделать за несколько дней, а затем провести сертификацивю других модулей", -
пояснила Ковалевская-Зварыч как можно быстрее решить проблему безопасности системы е-
декларирования.

Как сообщалось ранее, Государственная служба специальной связи и защиты информации отказала
Национальному агентству по предотвращению коррупции в выдаче аттестата соответствия комплексной
системы защиты информации Единого государственного реестра деклараций лиц, уполномоченных на
выполнение функций государства или местного самоуправления. Председатель НАПК Наталья Корчак
заявила, что система электронного декларирования заработает с 15 августа несмотря на отсутствие защиты
данных.

15 августа система е-декларирования запущена в работу, без аттестата соответствия комплексной системы
защиты информации.
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